
新华社巴黎5月29日电 本赛
季欧洲足坛的压轴大戏——欧洲冠
军联赛决赛于29日在法国巴黎的法
兰西体育场上演，凭借维尼修斯在下
半场的进球，皇家马德里队以1∶0击
败利物浦队，获得了队史第 14 座欧
冠奖杯。

全场比赛唯一一粒进球出现在

下半场第 59 分钟，巴尔韦德将球横
扫到门前，维尼修斯推射空门得手。

本场比赛，门将库尔图瓦一人撑
起皇马的半壁江山，高接低挡力保大
门不失，是球队夺冠的头号功臣。

皇马上一次获得欧冠冠军是在
2018年，巧合的是，当时的决赛对手
正是利物浦队。

库尔图瓦高接低挡

皇马第14次捧起欧冠奖杯
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新华社巴黎5月29日电 一场
欧洲足坛顶级比赛，却因为场外因素
被离奇推迟了半个多小时——这是
发生在 2021-2022 赛季欧洲冠军联
赛决赛当天的事儿。

皇家马德里队与利物浦队的这
场欧冠决赛原本定于当地时间28日
晚上9点开赛，但是直到原定的开赛
时间，利物浦队球迷看台仍有大量
空位。而此时的互联网上，吐槽欧
足联和球场方面组织混乱的帖子已
经散播开来。不少利物浦队球迷抱
怨现场管理混乱，导致大量球迷迟迟
无法进场。

当天晚上，欧足联对此事件进行
解释，称由于部分球迷购买了假球票
导致机器无法辨认，造成了球场外的
拥堵。部分球迷试图冲进球场，与负
责安保的警察发生了冲突，警察甚至
动用了催泪瓦斯驱赶球迷。

“欧冠决赛开场前，许多购买了
假球票的利物浦队球迷无法进场观
赛。”欧足联在一份声明中说，“许多
球迷试图闯入球场，所以开球时间推
迟了 35 分钟，这是为了让有正版球
票的球迷入场。”欧足联表示，会继
续与法国警方和法国足协一起对这
一事件进行调查。

欧足联将调查欧冠决赛
“假球票”事件

5月29日，省体育局负责人在接
受记者采访时表示：“再部署，再推
进。辽宁申办冬运会全力以赴，志在
必得。我们要以申促建、助力发展，
以承办能力的提升促进赛会的申办，
为辽宁振兴发展、为体育强国建设贡
献力量。”

去年 12 月 31 日，辽宁省政府向
国家体育总局正式递交了2027年第
十五届全国冬季运动会申办函。今
年年初以来，我省围绕以申促建、提
升能力目标，全力以赴推进申办工
作。以申办冬运会为项目抓手，在后
北京冬奥时代继续大力发展冰雪运
动、冰雪产业。

据了解，为全面提升办赛水平，
加强承办“硬件”建设，我省正统筹
规 划 建 设 沈 阳 市“ 冰 上 中 心 场 馆
群”、抚顺市“雪上中心岗山滑雪场”

及辽宁省柏叶体育训练基地越野滑
雪、冬季两项场地。同时，拟对具备
承办条件的现有滑冰馆、滑雪场提
档升级。

该负责人告诉记者：“沈阳‘冰
上中心’将包括速度滑冰馆、冰上综
合馆和冰壶馆等，建成后可承办冬
运会冰上项目全部比赛及开幕式、
闭幕式；抚顺市‘雪上中心岗山滑雪
场’包括高山滑雪、跳台滑雪、单板
滑雪、自由式滑雪等场地，垂直落差
超过 800 米，建成后可承办冬运会
大部分雪上项目比赛；利用柏叶基
地内现有库房建设越野滑雪、冬季
两项场地，这样既可承办冬运会比
赛，又可作为国家及省级训练基地
使用。”

经测算，在补齐上述冰雪运动场
地设施短板后，我省可承办除雪车、

雪橇项目外的全部冬运会比赛，赛事
承办率将超过90%。

省体育局冬季运动管理中心主
任王冬向记者表示，辽宁健儿在冬
奥赛场共获得 2 金 7 银 3 铜，总计 12
枚奖牌。北京冬奥会周期，辽宁冬
季项目布局实现冬奥会 7 大项 15 分
项的全覆盖，但仍有近 1/3 小项没
有开展。

王冬说，以申办冬运会为契机，
我省将大幅度增加投入、增加编制，
力争冬奥会全项目开展、冬运会全
项目参赛，全面提升冬季项目竞技
水平。

与此同时，我省将大力弘扬北
京冬奥精神，以申办冬运会为契机，
在后北京冬奥时代广泛开展群众性
冰雪运动，努力构建更高水平的全
民健身公共服务体系，让冬奥遗产

产生持久效益。
对于申办第十五届全国冬运会，

我省冰雪运动从业者纷纷点赞。辽
宁省冰雪运动协会会长、辽阳弓长岭
滑雪场董事长崔恩伟表示，对于我省
冰雪运动、冰雪产业发展来说，申办
冬运会是一件大好事，可以极大地改
善我省冰雪运动场馆设施的软硬件
条件，带动我省冰雪运动、冰雪产业
实现大发展。

冰雪运动专家、中国滑冰协会顾
问王石安教授表示，他举双手支持辽
宁申办冬运会。

他说，以往举办过冬奥会的国
家，都在冬奥会结束后迎来冰雪运动
的全新发展时期。辽宁需要通过申
办冬运会，为冰雪运动、冰雪产业高
速发展提供强大引擎，助力经济社会
发展。

以能力的提升促进赛会的申办

再部署再推进 辽宁“申冬”全力以赴
本报记者 朱才威

这个夏天，中国体育彩票全国象
棋民间棋王争霸赛将再次火热来
袭！目前，辽宁省内指定的600余家
体彩实体店，已经备好了“对弈角”，
欢迎民间象棋高手，到体彩实体店里
切磋棋艺！

由中国体育彩票支持的民间棋
王争霸赛是目前国内覆盖范围最
广、参赛人数最多的民间象棋赛事，
从街头的体彩实体店到风云际会的
全国赛场，为各路“棋林”高手提供
了切磋棋技、秀出自己的舞台。5月
9日起，各地海选赛陆续开始。据了
解，今年海选比赛阶段覆盖全国 31

个省市，深入街居镇乡，我们身边的
体彩实体店均是赛场！辽宁的各位
象棋爱好者，可咨询您所在城市的
体育彩票中心，找到离您最近的“对
弈角”。

本次辽宁海选赛，共有600余家
实体店设置了“对弈角”，将在严格遵
守当地疫情防控措施的前提下，开展
活动。目前省内部分城市由于疫情
原因，暂时无法正常开展实体店海选
赛，请当地的象棋爱好者谅解。今年
辽宁海选赛的截止时间为8月31日，
在此期间均可以参与比赛。

参赛选手可登录中国体育彩票

微信小程序完成预约报名、参与比
赛、上传成绩、获取积分、参与抽奖等
全流程，参与比赛即有机会获得由中
国体育彩票提供的精美奖品。

其中，选手每天完成 1 场比赛
成绩上传均可获得 1 次抽奖机会；
选手连续 3 天上传成绩，且有效积
分率先达到 30 场，将有机会获得精
美奖品；选手连续 3 天上传成绩，且
有效积分率先达到 60 场，将有机会
获得精美奖品。以上奖品数量有
限，领完即止。

除了丰厚奖品，还有至上荣誉。
5 月至 8 月，每月根据乡镇（街道）、

区、县地域划分，积分排名第一的选
手，可获得该区域的“棋王”称号。

海选赛之后，辽宁省内的 14 个
城市将分别举办市级棋王赛，市级
赛的前三名将直接晋级省级总决
赛，最终决出的省级棋王将代表辽
宁参与全国棋王赛的角逐。在去年
的辽宁省级棋王赛中，来自丹东的
民间高手蔡广伟力挫群雄，获得辽
宁棋王荣誉和代表辽宁出战全国总
决赛的资格。

践行公益体彩理念，助力全民健
身事业，中国象棋年度盛宴已经开
启，期待各路高手前来挑战！

“民间棋王”辽宁海选赛启动

“棋王”桂冠等你来领取

新华社巴黎5月28日电 在28
日的法网女单第三轮比赛成功晋级
后，19 岁的中国小将郑钦文在新闻
发布会上表示，自己对本届法网的期
望是打好每一场比赛。

郑钦文首次征战法网便展示出
自己的天赋。她上轮淘汰了两届大
满贯冠军得主、前世界第一哈勒普。
当天的比赛中，她又对法国老将科内
形成全方位压制，首盘取胜之后，郑
钦文又在第二盘保持强劲势头，之后
科内退赛。

谈到本届法网的目标，郑钦文表
示：“我对法网的期望就是一场接一
场地比赛，在球场上全力以赴。我一
直知道我有能力去做一些事情。让
我们看看接下来会发生什么。”

“参加大满贯是我的童年梦想之
一，我觉得我必须在球场上永远发挥
出最好的状态。”郑钦文说。

发布会上，郑钦文还向前辈李
娜表达了敬意，“她（李娜）是第一
个赢得法网冠军的亚洲选手。她
给了我一个小小的梦想，让我感受
到亚洲人也可以在网球项目上有

所作为。”
郑钦文此前为自己制定了一个

目标：在本赛季结束后打入世界前
30 名。郑钦文表示，自己前段时间
受伤后，意识到这个目标可能无法完
成，伤愈复出后心态有了一定的变
化，对目标不再在意，而是尽量享受
在球场上奔跑的感觉。

本届法网比赛，郑钦文的放小球
技术给人留下深刻印象，郑钦文对记
者表示，放小球不是自己的常规武
器，而是近段时间才开始研究。

“教练肯定会教，但更多的是我
从视频里面看到的。尤其是前段时
间看西班牙小将阿尔卡拉斯的比
赛，他的小球放得非常好，正好那段
时间自己受伤，因此那些比赛视频
看了很多。包括德约科维奇和辛
纳，他们的放小球技术也非常优秀，
打得更聪明，不是一味地靠力量。”
郑钦文说。

1/8决赛，郑钦文将面对赛会头
号种子、2020 年法网冠军斯维亚特
克。郑钦文表示，这一定会是一场艰
难的比赛，自己会竭尽全力。

郑钦文：期待打好每场比赛

新华社北京5月29日电 据世
界田联官网 29 日消息，当地时间 28
日进行的世界田联竞走巡回赛西班
牙拉科鲁尼亚站比赛中，中国竞走名
将切阳什姐一骑绝尘，轻松赢得女子
20公里项目冠军，5周之内收获第三
个冠军头衔。

当日比赛中，切阳什姐状态出
色，她从第八公里后开始独自领走，
此后没有给其他对手留下赶超的机
会，最终以 1 小时 27 分 50 秒的成绩
率先撞线。

秘鲁选手加西亚以 1 小时 28 分
38 秒的成绩排名第二，西班牙选手

佩雷斯以 1 小时 29 分 33 秒位列第
三。另两位中国选手李毛措、季海英
分列第五、六位。

男子20公里项目冠军被西班牙
选手阿尔瓦罗·马丁获得，成绩是 1
小时19分58秒。

算上本站比赛，31 岁的切阳什
姐 在 5 周 之 内 收 获 了 3 个 冠 军 头
衔，而且 3 场比赛的胜利分别来自
3 个不同距离的项目。4 月 23 日她
在竞走巡回赛斯洛伐克杜丁西站
比赛收获女子 35 公里金牌，5 月 16
日她又在马德里站获得 10 公里项
目冠军。

切阳什姐五周三冠

新华社北京5月29日电 中国
女篮运动员李月汝当地时间28日完
成了她在美国女子职业篮球联赛

（WNBA）的首秀，她所在的芝加哥
天空队主场 76∶83 不敌拉斯维加斯
王牌队。

本场比赛李月汝出场4分25秒，
通过罚球得到 2分，另有 3个篮板、1
次抢断和1次盖帽。

李月汝赛后接受采访时坦言，刚
上场时有点紧张，导致出现空位时没
能投进。“但是我的想法就是先做好
篮板和防守，目前跟队里的磨合还可
以，配合上可能还不够熟练。”她说，

“对抗方面感觉还可以，没有很不适
应，我本身也是偏重对抗的类型，所
以在这方面没有感觉很吃亏。”

首节过后天空队领先1分，但王

牌队在第二节单节打出 29∶15 的得
分高潮，以 51∶38 领先结束上半场。
下半场天空队翻盘未果，王牌队收获
六连胜。王牌队中锋威尔逊得到 22
分和16个篮板。

李月汝于本月 21 日前往美国，
代 表 芝 加 哥 天 空 队 征 战 本 赛 季
WNBA 联赛。2019 年 WNBA 选秀
大会上，李月汝在第三轮第 11 顺位

（总第 35 顺位）被亚特兰大梦想队
选中。今年 2 月，洛杉矶火花队通
过交易获得了李月汝的签约权，此
后这一签约权又被交易到了芝加哥
天空队。

正在WNBA征战的另一位中国
女篮球员韩旭本赛季至今共为纽约
自由人队出战 4 场，场均贡献 10.8
分、4.3个篮板。

李月汝完成WNBA首秀

5月29日，皇家马德里队成员在颁奖仪式上庆祝夺冠。

近年来，飞盘运动受到越来越多合肥市民的关注和喜爱，很多人利用周末
时间参与飞盘运动，强身健体。图为5月28日，市民在合肥市一家体育场馆内
进行飞盘比赛。

飞盘运动 乐享周末

5月28日，中国选手郑钦文在比赛中回球。 本版照片由新华社提供

时隔近半年，浑河的水上运动重
新开启。5月28日，位于沈阳市浑河
9 号码头的沈阳国际赛艇中心迎来
2022年浑河开桨季活动，赛艇、皮划
艇在蓝天下划行，成为河面上一道亮
丽的风景线。

每年5月，浑河的沈阳段都会进
入“水上运动季”。2022年开桨仪式
上，沈阳国际赛艇中心的教练员、会
员们举行了抬艇和下水仪式，展示了
赛艇运动的文化与魅力。随后的水
上训练中，教练和成年会员们搭配组

队，进行了几场比赛，引来岸上观众
连连叫好。最后是青少年会员训练，
教练先带领大家进行陆上热身，然后
指导小队员进行 4 人艇对抗训练。
除了水上训练，会员们还通过测功仪
和划船机，开展陆上竞技，进行划行
耐力和动作标准度的比拼。

“重新在浑河上划行的感觉特别
亲切，有一种融入大自然的感觉。”作
为 2022 浑河“第一划”的亲历者，就
读于东北育才学校的石盛源非常兴
奋，“因为气候的原因，冬季和春季无

法进行水上运动，不过我们会在室内
进行测功仪和划船机的训练。而且
赛艇中心内还有荡桨池，一年四季都
可以进行水上训练，今天恢复在河面
上训练之后，我们划行得很顺畅。”石
盛源说。

接受采访时，沈阳国际赛艇中心
总经理隋青杨说：“最近几年，沈阳市
水上运动蓬勃发展，参与赛艇运动的
青少年越来越多，教育部门和体育部
门也非常重视赛艇运动的体教融
合。今年年初，沈阳市浑南区100余

名体育教师通过了教练员资格培训，
成为初级赛艇教练员，在全区的校园
内进一步推广普及赛艇运动。”

据隋青杨介绍，除了普及工作
外，沈阳国际赛艇中心今年还计划
举行两大赛事。

“沈阳国际赛艇公开赛今年将
继续进行，我们还计划打造一项国
内一流的青少年赛事，吸引青少年
选手齐聚浑河展开比拼。相信丰富
的赛事活动会让浑河进一步‘活’起
来、‘火’起来。”隋青杨说。

计划举行两大赛事

浑河进入“水上运动季”
本报记者 李 翔

新华社巴黎5月28日电 法国
网球公开赛女单第三轮比赛中，中国
小将郑钦文淘汰法国老将科内，挺进
16强。

郑钦文此役面对本土名将科
内。比赛中，无论是底线的多拍还
是 网 前 小 球 ，她 都 让 对 手 无 计 可
施。科内首盘 0∶6 落败后，主场观
众不断给她加油打气。但郑钦文丝

毫没有受外界因素影响，第二盘上
来就再度破发。随后，郑钦文连保
带破取得 3∶0 的领先，科内在无奈
中选择退赛。

这是郑钦文的第二次大满贯之
旅。年初的澳网她止步第二轮，来到
自己更为擅长的红土赛场，她已连过3
轮，把自己的大满贯最好成绩提升到
16强。

郑钦文首进大满贯16强
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